
 

 

 
 
 
VERBALE RIUNIONE SOTTOCOMMISSIONE PARITETICA (CPDS)_ DISUS 
 
 
Il giorno 22/07/2021, alle ore 15.00, si è riunita in streaming, sulla piattaforma di Ateneo Microsoft 
Teams, la Sotto-Commissione Paritetica del Dipartimento Scienze Umane e Sociali (d’ora in poi 
“CPDS Disus”), per discutere e deliberare sul seguente o.d.g: 
 
1) nuova composizione della CPDS DISUS;  
2) ragguagli circa l’andamento delle attività della CPDS;  
3) avvio programmazione dei lavori della CPDS DISUS in vista dell’attività di monitoraggio e della 

relazione 2021;  
4) varie ed eventuali.  

 
Sono presenti, per la componente docenti: la presidente della CPDS Prof.ssa Roberta Montinaro, la 
prof.ssa Elena Tavani, la prof.ssa Flavia Cuturi, la prof. ssa Antonella Sannino.  
È assente giustificato il prof. Miguel Mellino.  
Funge da segretario verbalizzante la prof.ssa Sannino. 
È presente, per la componente studentesca, Andrea Lombardi,  
Gli /le student/i –esse Vincenzo Di Grazia, Luisa Iossa, Flavia Lombardi sono assenti.  
 
La presidente dà inizio alla riunione alle ore 15.05 

 
Rispetto al primo punto all’O.d.g., la presidente dà il benvenuto alle Colleghe, Prof.sse Cuturi e 
Sannino, che sono state nominate dal Direttore in sostituzione dei membri dimissionari, prof. ssa 
Francesca Bellino e prof. Antonio Rainone. La prof. ssa Montinaro saluta lo studente  Andrea 
Lombardi  e informa che in seguito al conseguimento della laurea da parte di Flavia Lombardi e Luisa 
Iossa, bisognerà provvedere a nuove elezioni, verosimilmente in settembre.  
Le su citate studentesse hanno inviato messaggi, di cui la Presidente dà lettura per concordare con il 
rappresentante presente una risposta unica.  
Andrea Lombardi assicura la sua disponibilità a riferire agli studenti e alle studentesse aderenti 
all’associazione l’importanza di individuare candidati e candidate rappresentativi/e dei vari Corsi di 
Studio (d’ora in poi CdS).  
La prof. ssa Tavani segnala l’urgenza di non arrivare a fine settembre per le elezioni e la Presidente 
suggerisce a Lombardi di coordinarsi con gli/le altri/e rappresentat/i –e onde valutare l’opportunità 
di scrivere al Rettore a tal proposito.  
Lombardi conferma che si attiverà per sensibilizzare gli/le student/i– esse a presentare una lista con 
candidature rappresentative dei vari Cds nonché afferenti a coorti adeguate a garantire un minimo di 
continuità (secondo anno della triennale per esempio e primo delle magistrali).  
La prof. ssa Cuturi annota lo sfasamento temporale che esiste tra l’attività della CPDS DISUS (che 
deve completare la relazione entro dicembre) e le elezioni degli studenti.  La prof. ssa Montinaro, per 
ovviare a tale questione, invita Lombardi a farsi da portavoce per individuare candidat/i–e, che 



 

 

possano sin da settembre (anche prima delle conclusioni delle elezioni) collaborare con le 
Sottocommissioni. Suggerisce anche un coordinamento tra Lombardi e Iossa nell’ambito 
dell’associazione.  
 
 
2) Rispetto al secondo punto all’O.d.g., la prof. ssa Montinaro riferisce gli esisti dell’incontro avuto 
con la CRUI lo scorso 30 giugno. La CPDS e le sottocommissioni devono svolgere un’attività di 
monitoraggio mediante scambio continuo con gli studenti. Questa procedura richiede anche un 
cambio di mentalità degli studenti, che dovrebbero istituzionalizzare i loro momenti di incontro in 
vista poi delle audizioni. La situazione pandemica – aggiunge la presidente – non ha agevolato i 
confronti che tuttavia non sono mancati.  La prof. ssa Tavani lancia l’idea che gli studenti organizzino, 
per esempio, due questionari l’anno (con cadenza a fine semestre) per segnalare gli aspetti da 
potenziare 
La prof. ssa Cuturi propone di considerare anche i dati emersi dal questionario promosso in Ateneo 
verso la fine del 2019, relativamente alla questione dell’adeguatezza degli spazi per lo studio 
individuale, per il consumo dei pasti ecc. Pur risalendo al 2019, tale fotografia può essere utile – come 
ribadisce la presidente – per cui chiede alla collega di segnalare il link. La Prof. ssa Tavani aggiunge 
che potrebbe emergere la richiesta di una mensa, il potenziamento della caffetteria ecc.  
 

 
3) Rispetto al terzo punto all’O.d.g. la presidente avvia la discussione in merito alla programmazione 
dei lavori relativi alla predisposizione ed alla stesura della relazione. All’unanimità si conviene che 
saranno necessari due incontri: il primo per ridefinire gli abbinamenti docente-studente in ragione 
della nuova composizione della CPDS DISUS; il secondo per incontrare i coordinatori di Cds.  
La prof.ssa Montinaro propone che – come per l’anno scorso – ciascuna coppia provveda, sulla base 
dei dati emersi nella relazione precedente, a preparare l’incontro con il coordinatore del Cds. Le 
interlocuzioni mireranno a monitorare lo stato di avanzamento delle problematiche riscontrate e ad 
avviare la raccolta dei dati per la stesura del report 2021.  
La commissione approva unanime.  
La presidente illustra alcuni dei materiali che ha caricato nel Teams, rammentando gli indicatori  – 
segnalati dal PQA – da tener presente per il monitoraggio.  
Le colleghe confermano la disponibilità a prendere visione dei documenti.  
 
4) Rispetto al punto 4 dell’O.d.g. relativo alle varie ed eventuali, non vi è altro da discutere.  
 
La seduta viene sciolta alle 16.05.  
Del che è verbale letto, approvato e sottoscritto 
 
Napoli 22/07/2021 
 
La Presidente                                                                                            Il segretario 

 
 

 
 
 
 



 

 

 
  


